

杉並区議会第1回定例会についてこれまでの概要を報告します。

# 物価高騰 対策

## 総力あげてくらし、営業を支える対策を

### 区長 追加対策 スピード感もって対応する



答弁する岸本聡子区長

#### 区長に紹介した区民の声

- 「食べ盛りの子どもがいてお腹がすいたと言われるのが辛い」
- 「物価が高騰し収入減と支出増で生きづらくなった」
- 「食事を切り詰めて生活しています。必要な薬も買えない」

杉並区議会第1回定例会の代表質問に、日本共産党は富田たく幹事長がたち、物価高騰による区民生活の実態と悲痛な叫びを紹介し、区民のくらしと営業を支えるために区が総力をあげるよう要求。具体策として、家計支援の給付金、全中小業者対象の電気料金高騰分への支援助成などを提案しました。岸本区長は、わが党のアンケートの声にも触れつつ、年度途中であっても、「補正予算対応も含めしっかりと対応する」と答弁しました。

富田議員は、区長答弁を評価しつつ、「一刻も早い対応」を要望。区長は「スピード感をもって対応していきたい」と答弁しました。



代表質問に立つ富田たく議員

#### くらし応援の給付金支給を



1月20日 物価高騰対策での区長への申入れ (3回目)

## 学校給食費

# 年度途中含め早期に無償化を

### 区長 スピード感もって検討、結論出したい

富田議員は、学校給食は教育の一環であり、「義務教育はこれを無償とする」と定めた憲法26条にそって無償にすべきと強調。さらに物価高騰で格差と貧困が拡大しているもとで無償化の緊急性は明らかであり、8区が実施に踏み出すことを示し、区も早期に実施すべきと迫りました。

区長は、「物価高騰など子育て世代を取り巻く環境を踏まえ、早急に検討を進め結論を出す」「スピード感をもって対応していきたい」と答弁しました。



## 家賃助成

# 深刻 緊急実施を

### 区長 緊急実施を検討する

区長は家賃助成について、来年度検討し再来年度実施に向け準備していますが、富田議員は、物価高騰が深刻な状況であり、緊急性の高い世帯にたいし、来年度中の緊急実施を提案。区長は、緊急実施について検討すると答弁しました。

#### ついに補聴器購入費助成が予算化

来年度予算案では、区民の願いにこたえた事業が予算化されました。その一部を紹介します。

- 高齢者補聴器購入費助成制度 460万円
- 学校給食費保護者負担軽減 4,617万円
- 公衆浴場への燃料費等補助 (継続)
- 福祉施設等への食糧、光熱費補助 (継続)
- 就学援助認定対象者の拡大 3億8,487万円
- 子どもの権利擁護の推進 1,200万円
- 杉並区パートナーシップ制度の実施 170万円
- 対話を重視した取組 1,382万円

#### 共産党区議団

### 無償化を求め続ける 助成条例も提出

- 2017年 第1回定例会……一般質問
- 2018年 第3回定例会……一般質問
- 2019年 第1回定例会……条例提案
- 2022年 第4回定例会……一般質問

#### 学校給食費助成条例への賛否

2019年第1回定例会で日本共産党区議団が提出した学校給食費助成条例採決での各会派の態度を紹介します。

自民	公明	平和	共産	自無	未来	立民	杉わ	美杉	無	維新	す自
×	×	×	○	×	×	×	○	×	×	×	×

## 施設 使用料

# 来年度から引き下げを

### 区長 令和6年予定だが早期改定に向け取り組む

施設使用料について、第3回定例会での共産党の質問に「区民が気軽にいつでも使えるよう」改定すると答弁しましたが、富田議員は来年度からの引き下げを要求。

区長は、令和6年度を目指しているが、早期の改定に向け鋭意取り組むと答弁しました。

## 交通不便地域解消へ

### 答弁 全域で利便性向上に努める

くすやま議員は、冒頭、区が「地域公共交通計画（案）」に、「区民1人1人の移動を生涯にわたり確保する」と記載したことを評価。

交通不便地域解消についての質問には「区内全域で移動の利便性向上に努めていく」と答弁しました。

くすやま議員は、「計画（案）」で、すぎ丸について、運行延長や高齢者の運賃無料化を検討課題にしたことを示し、具体化を迫りました。

区は「交通弱者への支援、運賃を含め、協議会で議論する」と答弁しました



くすやま美紀議員



コミュニティバス「すぎ丸」

## フリース禁止の校則見直しを

### 答弁 生徒の声反映し見直し

くすやま議員は、文科省が昨年末に改訂した「生徒指導提要」で、児童生徒参加による校則見直しが強調されたことを紹介。しかし区内の中学校で「フリースジャンパー」を着て登校した生徒が校則違反と指摘され、親から抗議の声があがったことを示し、杉並区教育委員会に是正を求めました。



区教委は、当該の学校について「次年度に向けて、防寒着についてのルールを生徒の声を反映し見直しをしていく」と答弁しました。

区立中学校の冬季規定

規定内容	規定あり
セーターの色	13校
コートの色	9校
コートの種類	6校

左記の表は、区立中学校23校の校則を調べたもの。  
例：「ベンチコート、ダウンコート、ウインドブレーカーは不可」

## 庁内でのハラスメント問題

### 前区政下での深刻な事態浮き彫りに

区が昨年8～9月に区職員対象に行った調査で、前区政でのハラスメント行為が深刻な事態だったことが、くすやま議員の質問で明らかにされました。前区長は、2017年11月24日の保健福祉委員会で、自民党女性議員の発言に机を叩いて威圧しましたが、こうした区長の行為が、ハラスメントを助長したといえます。

■ハラスメントを受けたことがある	411件
■ハラスメントを目撃したことがある	470件
■ハラスメントを行ったのは誰か	上司 549件
(回答数 2701件 回答率約50%)	

# 日本共産党区議団の一般質問

野垣・くすやま両議員の一般質問と区の答弁を紹介します。

## 自転車の通行空間確保を

### 答弁 車中心から人中心へ検討

野垣議員は、歩行者からも自転車利用者からも、自転車通行に不安の声があがっており、自転車事故も増加していることを紹介。車優先から歩行者・自転車優先への転換を求めました。区は、「車中心から人中心のまちづくりへの転換を検討する」と答弁しました。



野垣あきこ議員

野垣議員は、自転車通行空間の整備状況について質問。区は、矢羽根型路面標示などの整備は道路総延長の4.9%であることを明らかにし、優先的に整備する区間を計画化していくと答弁しました。



自転車の通行位置と方向を明示する矢羽根型道路標示

## 気候危機カーボンゼロへ

### 答弁 LED助成対象を拡大

野垣議員は、区が策定中の温暖化対策の杉並全体計画と区自身の計画について質問。カーボンゼロの実現にむけた計画の充実、区民、事業者への支援の強化、樹木の保全とともに区立公園での植林推進を求めました。



区は、分野別事業別の目標を明確にし、事業者への支援では、昨年からスタートした照明のLED化助成の対象を拡大すると答弁。馬橋公園の拡張で80本の植栽を予定と答弁しました。

## 自民党 代表質問で異常な前区長賛美

さらに小川議員は、施設再編（ゆうゆう館の廃止）によって「遠くになって大変だ」という声は把握していると思いますが、何か対応策はとっているのか」と質問。「大変」というなら、廃止を推進した自らの責任を明らかにし、謝罪すべきではないでしょうか。

杉並区議会自由民主党（6人会派）の小川宗次郎議員は、代表質問で、岸本区長は公約と「真逆の区政運営」と罵倒。その一方で、田中・前区長は就任直後から待機児童対策に取り組んだと絶賛しました。しかし、前区長は、認可保育所の整備を求める保護者の声に背を向け、就任から3年経っても、わずか2園しか整備せず、2013年には待機児童問題が深刻化し、杉並区の実態は全国に報道される事態となりました。

実際は  
就任直後は対策せず、  
待機児童問題深刻化

### くすやま美紀

(くすやま みき)

団長

☎080-5531-8236

荻窪5-15-19-704

### 山田耕平

(やまだ こうへい)

☎090-9973-0941

善福寺2-2-11

### 金子けんたろう

(かねこ けんたろう)

副幹事長

☎080-1246-1987

浜田山3-26-27

### 富田たく

(とみた たく)

幹事長

☎090-9001-5249

高円寺南3-59-7-301

### 酒井まさえ

(さかい まさえ)

☎090-9325-5676

堀ノ内1-9-7

### 野垣あきこ

(のがき あきこ)

☎090-9293-8710

天沼1-25-4-103

## 日本共産党杉並区議団

杉並区民アンケート実施中

〒166-8570

杉並区阿佐谷南1-15-1

TEL 03-3312-2111

(内線2319)

右QRコードから、ご回答頂けます→



区議団HP : <http://www.yuiyuidori.net/jcpskd/>